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ELECCIONES EN MIAMI DADE COUNTY, FLORIDA
 
Lázaro Fariñas
 
 
No estaba muy seguro si escribir sobre las elecciones en el Condado de Miami-Dade o no ya que sobre las mismas
he escrito en varias ocasiones y cae uno en la posibilidad de volverse repetitivo. El problema es que siempre hay
algo nuevo que decir sobre estos procesos electorales que se llevan a cabo cada cierto tiempo en este Gran Miami,
que es como popularmente se conoce este Condado.
 
Miami Dade tiene una extensión de aproximadamente 1900 millas cuadradas; el estado de La Florida tiene una
extensión total de 53,624 millas cuadras; la población, según el último censo, es de 2'500,766 en el condado y
19'000,000 en total en el estado. Este Condado es el más poblado de La Florida y el octavo más grande en
población de los Estados Unidos. De los dos millones de personas que residen en el condado, un millón doscientos
cuarenta y tres mil están registradas como votantes, es decir, un poco menos del 50% de la población. De estos que
tienen derecho al voto, solamente 248,605 hicieron uso del mismo en las elecciones que se llevaron a cabo hace
par de semanas, es decir, aproximadamente el 20 por ciento, de los que podían votar, lo hicieron. Como se dice
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burlonamente en la calle, no es un récord, pero sí un buen average. Vaya, es un average como para echarse a reír,
pero ahí no está lo importante. Lo importante está en el hecho de que las elecciones, entre otras cosas, fueron para
elegir al alcalde del condado, es decir, la máxima autoridad civil de este territorio. El cargo de alcalde del condado es
algo así como el de un super alcalde, ya que Miami Dade tiene 35 ciudades incorporadas al mismo y cada una de
esas ciudades tiene un alcalde. Por ejemplo, Miami Beach, Hialeah, Miami, etc., son ciudades que pertenecen al
condado pero que se gobiernan con autonomía limitada. El alcalde del condado, un cubano americano que antes
fue bombero en la ciudad, llamado Carlos Giménez, ganó las elecciones sacando 126,525 votos, o sea, el 54.23%
de los que votaron en esa elección, lo que es igual a alrededor del 10% de todos los que tenían derecho al voto, que
representa, más o menos, el 5% de la población del condado.
 
¿Qué les parece? La máxima autoridad del Condado de Miami Dade representa al 5 por ciento de la población del
mismo. ¿No decía aquella simple definición de la democracia que esta es el gobierno de la mayoría que respeta el
derecho de las minorías? Bueno, pues parece ser que en el Condado de Miami Dade la definición es otra. Bien
pudiera decirse que aquí la democracia es el gobierno de la minoría que es despreciado por la inmensa mayoría.
 
Hay que decir, además, que en las elecciones que se llevaron a cabo el 14 de agosto, de los 248,605 votos
emitidos, 92,000 fueron votos ausentes, es decir, que el 37 % de los electores no asistieron a ningún recinto
electoral a votar. Esta forma de emitir el voto ha generado un tremendo escándalo político, que ha ocasionado
detenciones de personas que han utilizado este método de votar para manipularlo a su antojo y conveniencia. Las
boleteras, como le llaman a estas personas, manejan centenares de estos votos a su antojo y a favor de los políticos
que les pagan. Como casi todas las restricciones que existían para emitir ese voto han sido eliminadas, para
cualquiera de estas personas les es sumamente fácil solicitar una boleta a nombre de cualquier votante registrado,
no importando si esa persona está incapacitada mental o físicamente de poder escoger entre los candidatos. Las
boleteras simplemente les llenan las boletas y las mandan por correo al Centro de Elecciones donde son contadas
como votos.
 
Los políticos, por supuesto, niegan cualquier relación con estas personas y hasta niegan haberlas visto nunca, aún
cuando, en algunos casos, se han visto fotografías en las que ellas aparecen en el mismo lugar que los candidatos.
 
El caso de Giménez es increíble. Del total de las boletas ausentes que se recibieron para las elecciones por la
alcaldía, él recibió el 62 % de las mismas, a pesar de haber ganado con el 54% de los votos. El 43 por ciento de los
votos que recibió Carlos Giménez fueron votos ausentes. ¿Qué les parece? Así es que el hombre que nos gobierna
actualmente en este condado, no solamente sacó el 10% de los que tenían derecho al voto, sino que casi la mitad
de esos votos fueron emitidos por una forma de votar lleno de corrupción, deshonestidad, manipulación y trampa.
¿Y a esto le llaman democracia? Si esto es así, es casi mejor que a los alcaldes los nombren los gobernadores y
que estos, a su vez, sean nombrados de dedo por el presidente quien también a su vez sea escogido por un grupo
de ancianos sabios. Total, para el caso es lo mismo. Como dicen los guajiros cubanos, para la leche que da la vaca,
que se la tome el ternero.
 
Selección en Internet: Yinnette Molina Lewis
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CASO ASSANGE: ¿LA INFORMACIÓN
 ES UN DERECHO HUMANO?

 
Javier Aranda Luna
 
 
Julian Assange creyó –como establece la ONU– que la libertad de expresión es un derecho humano y que el
derecho a la información "veraz y completa", otro.
 
Por eso compartió con The New York Times, con Der Spiegel, con Le Monde y con La Jornada miles de documentos
del Pentágono que han dado cuenta de los usos y costumbres de la política internacional y de sus "daños
colaterales", como el que muestra el video de aquella cacería en la que los tripulantes de un helicóptero artillado
Apache masacra a niños y a un par de periodistas de Associated Press en Medio Oriente.
 
Algunos minimizaron las revelaciones de Assange en la página de Wikileaks cuando empezaron a circular por todo
el mundo. Decían que todo eso ya se sabía, que eran puras frivolidades. Pero frivolidades o no circularon con
profusión en todas partes.



 
Otros, como el escritor Mario Vargas Llosa dijeron que no era libertad sino libertinaje lo que practicaba el periodista
australiano. También que ese libertinaje ponía en riesgo las vidas de agentes de todo el mundo que hacían trabajos
de inteligencia.
 
Otros más han criticado que se haya refugiado en la Embajada de Ecuador en Londres por los no muy buenos
antecedentes que el mandatario ecuatoriano ha tenido con algún periódico de su país. ¿En qué embajada tendría
que haberse refugiado? ¿En qué país existe una relación sana y plena con la prensa local como para optar por ella?
 
Si Londres no da el salvoconducto a  Julian Assange para que vuele a Ecuador, el activista tiene sobradas razones
para dudar de los buenos oficios de la justicia británica.
 
¿No fue el propio aparato judicial inglés el que juzgó al periodista Robert Fisk por su cobertura en el Medio Oriente?
Lo juzgó y ganó Fisk por cierto. Pero el caso del periodista colaborador de The Independent y La Jornada y el del
editor australiano son diferentes. Fisk no perdió su libertad ni corrió el riesgo de ser extraditado a otro país.
 
Tal vez los ingleses sólo quieran colaborar con su aliado Estados Unidos para extraditar a Assange a Suecia para
que de allí sea llevado a los tribunales estadounidenses.
 
Hay que recordar que en Estados Unidos se encuentra preso en un centro militar Bradley Manning, quien filtró a
Julian Assange los documentos dados a conocer por Wikileaks.
 
Manning después de ocho meses de reclusión aún no tiene la perspectiva de un juicio. Y eso podría ocurrirle a
Assange en Estados Unidos o algo peor: si se le acusa por espionaje y traición podría ser condenado a la pena
capital.
 
Si el primer ministro sueco Frederik Reinfeldt ha considerado culpable públicamente a Julian Assange, ¿qué
garantiza que sus posibles jueces suecos no se hayan sensibilizado en igual sentido? Otro periodista, Stieg Larsson,
ha demostrado con numerosos reportajes y con la saga formidable de Milenium que algo apesta en Suecia cuando
se habla del aparato judicial.
 
Assange y su representante el juez Baltasar Garzón tienen fundadas razones para sospechar que la vida del
director de Wikileaks, corre peligro. Y algo saben los dos al respecto. Assange por los miles de documentos a los
que tuvo acceso y Garzón porque el espíritu de Francisco Franco lo deshabilitó para ejercer en España. De nada
sirvió su lucha contra Pinochet. El espíritu de Franco y sus seguidores terminaron por marginarlo "con todas las de
la ley". Tal parece que los que atacan al juez son los mismos que atacan a su cliente.
 
¿Llegará a la corte de La Haya el caso Assange por la negativa del gobierno inglés para darle un salvoconducto?
¿Invadirá el gobierno inglés la embajada ecuatoriana? ¿Garantizará el gobierno sueco que no extraditará a Julian
Assange si acepta ser juzgado en su territorio? ¿Si eso ocurre el gobierno estadounidense pedirá su extradición?
¿Assange cumpliría  entonces su amenaza de "correr la manta" para hacer público un archivo cifrado de 1.38 GB en
el que se encuentran documentos secretos más incendiarios y comprometedores que los ya conocidos?
 
El juez Garzón dice que Assange sabe que tiene la razón de su parte. Seguramente, pero no basta. A los duros de
todas partes no les importa convencer sino vencer. Lo demás es lo de menos.
 
 
Selección en Internet: Yinnette Molina Lewis
 
 

DE CUBA...  DE CUBA...  DE CUBA...
 
 
LA HABANA, 22 AGO (EFE).- El expresidente de Cuba Fidel Castro está bien de salud y actualmente trabaja en un
libro de próxima aparición junto con el gobernante venezolano, Hugo Chávez, y se mantiene al tanto del caso
Assange, según informó hoy la página de un bloguero oficialista cubano llamado Yohandry.
    Conocido por sus informaciones y comentarios sobre temas de actualidad en la isla, El blog de Yohandry
desmintió así los rumores surgidos en Internet acerca del estado de salud del líder cubano de 86 años, quien no
publica sus artículos de "Reflexiones" desde el pasado 19 de junio.
    Yohandry recalcó que "la salud y supuesta muerte de Fidel Castro han ocupado titulares en los últimos años
gracias a Twitter" y "han sido tantos los descalabros mediáticos de la Gran Prensa" sobre la cuestión que ésta ha
preferido usar a "blogueros mercenarios, como el caso de 'Penúltimos Días', que ya no sabe cómo asesinar a Fidel".



    Según el blog oficialista cubano, Penúltimos Días "ahora es el que anda diciendo que Fidel está enfermo".
    "Bueno, le tengo una mala noticia a él y a sus seguidores de Miami: Fidel Castro trabaja junto a Hugo Chávez en
un libro de próxima aparición", afirmó Yohandry, sin precisar cuál es su fuente.
    Añadió que la fuente que confirmó su información también "dijo que el Líder de la Revolución se mantiene al tanto
de la posición de Ecuador en cuanto al caso del australiano Julian Assange, entre otros temas nacionales e
internacionales que son de su interés".
    Se trata de la primera noticia salida desde sectores oficialistas en las últimas semanas sobre el expresidente
cubano, que el 13 de agosto pasado cumplió 86 años retirado de la escena pública y que desde hace casi dos
meses no publica sus famosas "Reflexiones", los artículos de prensa que comenzó a escribir durante su
convalecencia.
    Una grave enfermedad intestinal obligó a Fidel Castro en julio de 2006 a delegar el poder en su hermano Raúl,
quien asumió formalmente la presidencia del país en 2008.
    La semana pasada las celebraciones en Cuba por el cumpleaños de Castro transcurrieron con recordatorios en
los medios oficiales pero estuvieron marcadas por la discreción y no hubo grandes actos públicos.
--------------------
LA HABANA, 22 AGO 2012 (AFP) - El líder cubano Fidel Castro está trabajando  en un nuevo libro con el
presidente venezolano, Hugo Chávez, y sigue la disputa  entre Ecuador y Gran Bretaña por el asilo otorgado al
fundador de WikiLeaks,  Julian Assange, dijo este miércoles un bloguero oficialista cubano.
    "Fidel Castro trabaja junto a Hugo Chávez en un libro de próxima  aparición", escribió el bloguero Yohandry, que
publica oficiosamente noticias  del gobierno cubano, al negar que el ex presidente, que cumplió 86 años el 13  de
agosto, estuviera mal de salud.
    "El Líder de la Revolución se mantiene al tanto de la posición de Ecuador  en cuanto al caso de Julian Assange,
entre otros temas nacionales e  internacionales que son de su interés", agregó Yohandry, al salir al paso de 
especulaciones debido a que Fidel Castro no aparece en público desde hace casi  cinco meses y no publica
artículos de prensa desde hace dos meses.
    Ecuador otorgó asilo diplomático al australiano Assange el 16 de agosto,  pero Gran Bretaña, que se disponía a
extraditarlo a Suecia, se niega a darle  salvoconducto para que pueda salir del país. Estocolmo lo reclama por
presuntas  agresiones sexuales.
    Assange y sus defensores temen que una vez en Suecia, pueda ser extraditado  a Estados Unidos y juzgado por
traición por los miles de cables secretos  estadounidenses hechos públicos por WikiLeaks.
    Fidel Castro, que en 2006 cedió el mando a su hermano Raúl por una grave  crisis de salud, se ha dedicado
desde entonces a escribir artículos de prensa  (lleva unos 400), libros históricos y a recibir a visitantes extranjeros en
su  casa en La Habana.
    Sus últimas apariciones públicas tuvieron lugar hace casi cinco meses,  entre ellas una entrevista con el papa
Benedicto XVI en la Nunciatura de La  Habana el 28 de marzo, mientras que su más reciente "reflexión" fue
publicada  en la prensa el 19 de junio.
--------------------
LA HABANA, 22 (ANSA) - El ex presidente cubano Fidel Castro está "bien de salud" y trabaja en un libro junto al
mandatario venezolano, Hugo Chávez, divulgó hoy el bloguero Yohandry, que refleja con frecuencia noticias
oficiales.
    Castro, que cumplió 86 años el 13 de este mes, "sigue" además la disputa diplomática entre Gran Bretaña y
Ecuador en torno al asilo en Londres de Julian Assange, fundador de Wikileaks, expuso el bloguero, que también
usa la red social Twitter.
    Yohandry rechazó versiones periodísticas desde el extranjero que interpretaron la ausencia de las "Reflexiones
del compañero Fidel" desde junio pasado, los artículos que suele escribir el ex presidente, como una señal de su
mala salud.
    Castro enfermó gravemente en julio de 2006 lo cual lo llevó a dejar todos sus cargos oficiales desde entonces,
pero continúa escribiendo los artículos y realiza otras actividades, entre ellas recibe algunos visitantes de otros
países. También es consultado por el gobierno sobre asuntos cruciales.
--------------------
MÉXICO, 22 AGO (PL) Los Cinco son el mejor ejemplo de qué es un defensor de los derechos humanos, pues
lucharon por el derecho a la vida, afirmó Rosa Aurora Freijanes, esposa de Fernando González, uno de estos
combatientes cubanos presos en Estados Unidos.
    Mi esposo y sus compañeros Gerardo Hernández, Ramón Labañino, Antonio Guerrero y René González fueron
arrestados el 12 de septiembre de 1998 en Estados Unidos, expresó Freijanes al ofrecer su testimonio en la
inauguración de un seminario sobre derechos humanos en esta capital.
    Narró que tras un proceso viciado y con marcado carácter político, los cinco fueron condenados en 2001 a largas
y desproporcionadas sentencias; sin embargo, “lo único que hicieron fue prevenir y evitar muertes de personas
inocentes”.
    Recordó que Cuba ha sufrido por más de 50 años el terrorismo que se organiza y planifica por grupos extremistas
que operan con total impunidad en el sur del la Florida, y que por esa razón “tres mil 478 vidas se han perdido, tres
mil 478 familias lloran a un ser querido”.



    Rosa Aurora explicó que la necesidad de poner fin a esos actos terroristas “contra nuestro pueblo, hizo que los
cinco postergaran aspiraciones personales y decidieran cumplir sus misiones”.
    Reiteró que organismos internacionales de derechos humanos se han pronunciado por la solución de este caso
“que no se resolverá en las cortes, sino gracias a la batalla política y a la solidaridad, que es la ternura de los
pueblos”.
    En el seminario, que se realiza en la Universidad Autónoma de la Ciudad de México Plantel del Valle, Freijanes
llamó “al acompañamiento en esta causa, porque se trata de hacer justicia”. “Subrayó que varios parlamentos, entre
ellos el de México, así como más de una decena de premios Nobel han pedido que los cinco” como son reconocidos
internacionalmente estos luchadores antiterroristas- sean liberados y regresen a su patria.
    En especial puso énfasis en “el ensañamiento contra Gerardo, quien cumple una doble cadena perpetua más 15
años”, y se refirió a la presentación de la defensa de una nueva moción ante la jueza Joan Lenard para tratar de
lograr una audiencia oral que permita que se escuche su caso.
    También mencionó la situación de René, en libertad supervisada en Estados Unidos. “Él carga una condena
adicional con esto porque no le permiten reunirse con su familia, con su esposa que están en Cuba”.
    Al final recibió el apoyo de los asistentes y tal vez, la frase que mejor resumió esa noche fueron expresadas por
un joven llamado Javier, quien vaticinó que la justicia triunfará porque “la lucha de Rosa Aurora es una lucha de
amor. Saber que es una mujer que ama conmueve”.
    Freijanes arribó aquí procedente de Tijuana, donde participó en la conferencia laboral Estados Unidos-México-
América Latina, donde también llevó la voz de los familiares de los Cinco en este “reclamo por aprovechar cada
espacio para la denuncia”.
--------------------
LA PAZ, 22 AGO (PL) Adriana Pérez, esposa del antiterrorista cubano Gerardo Hernández, llegó hoy a Bolivia para
una visita de cinco días que incluirá un homenaje al guerrillero argentino-cubano Ernesto Che Guevara en La
Higuera.
    Momentos después de descender del avión que la trajo desde Lima, Pérez agradeció la invitación del Movimiento
de Solidaridad con Cuba en Bolivia y aseguró que llega al país con muchas expectativas.
    "Es una gran expectativa para cualquier cubano visitar Bolivia, pero principalmente para alguien relacionado con
los Cinco -como se conoce a los antiterroristas cubanos prisioneros en Estados Unidos- por lo que el Che ha
representado para ellos", comentó Pérez.
    "Gerardo tenía una foto del Che y una de Nelson Mandela en su celda", aseguró Pérez, quien adelantó que
"como esposa de Gerardo, pero también como cubana" estará en La Higuera, donde fue asesinado el Che.
    Al mismo tiempo consideró muy fructífera su estancia en Perú: "Allí se discutieron los temas del bloqueo y lo de
los Cinco y se analizó un plan de acción duradero hasta el regreso de todos a Cuba".
    "Fue muy significativo el apoyo. Hay un trabajo muy sólido en Perú. Esperemos que el regreso de los Cinco sea
pronto", finalizó.
    Desde horas de la mañana de hoy Adriana Pérez concederá entrevistas a varios medios de prensa, además de
participar en el acto central por la libertad de los antiterroristas cubanos.
    Según el programa de estadía, la visitante participará en un foro sobre los Cinco, organizado por el Movimiento de
Solidaridad con Cuba y el Partido Comunista de Bolivia, en la Facultad de Derecho de la Universidad Mayor de San
Andrés, en el cual se conformará, además, el Comité de los Cinco en el país andino.
    En esa misma fecha participará en una actividad en la sede de la Asamblea Legislativa, que contará con la
participación de senadores y diputados, y luego se reunirá con representantes de las brigadas médica y educativa
cubanas presentes acá.
    El venidero día 24 tendrá un encuentro con intelectuales y directores de medios de prensa en la sede de la
vicepresidencia del Estado Plurinacional.
    Pérez viajará luego a La Higuera, donde rendirá homenaje en su nombre y en el de su esposo al Che, asesinado
en octubre de 1967.
    Gerardo Hernández fue condenado en 2001, por la Corte del estado de Florida, a dos cadenas perpetuas más 15
años de cárcel y aún permanece en prisión, lo mismo que otros tres de sus compañeros de causa: Ramón
Labañino, Antonio Guerrero y Fernando González, pese a la fuerte presión internacional para que el gobierno
estadounidense los libere. “El otro antiterrorista, René González, ya salió de la prisión, pero debe permanecer en
Estados Unidos hasta que cumpla su período de libertad condicional”.
    Los Cinco fueron detenidos en septiembre de 1998 cuando monitoreaban para alertar a su país de los planes de
organizaciones terroristas, financiadas por Estados Unidos y asentadas en el sur de Florida.
--------------------
CIUDAD DE MÉXICO, 22 AGO (DPA) - La hija del guerrillero argentino Ernesto "Che" Guevara (1928-1967) Aleida
Guevara March dijo hoy en Ciudad de México que es una "tarea titánica" llenar de contenido la imagen de su padre,
convertida en objeto comercial.
    "Este sistema (capitalista) vende todo lo que pueda ser vendido", dijo la médica de 51 años, que vive en Cuba y
viajó a México a presentar dos libros sobre el revolucionario.
    "Hemos logrado un poco controlar esto, pero es muy difícil, porque en muchas partes del mundo siempre hay
alguien que se le ocurre la idea de hacer una taza, un vino con la imagen del Che".



    Para la hija del "Che", no hay diferencias entre el mito y el hombre real cuando se logra llenarlo de contenido. "Si
la dejas vacía, es solamente eso: una imagen de un hombre bonito, buenmozo".
    Y señaló que el Centro de Estudios Che Guevara de La Habana trabaja para que la gente, en especial los
jóvenes, lo tenga presente "por él, no como una imagen o un ícono masivo". Es "una tarea titánica. Estamos en eso
y vamos a seguir en eso".
    Guevara March es la mayor de los cuatro hijos que el "Che" tuvo con su segunda esposa, la cubana Aleida
March. Vivió con su padre sólo unos pocos años hasta que el guerrillero dejó Cuba para irse al Congo cuando ella
tenía cuatro años y medio.
    Su visita a México tiene como objetivo presentar los libros "Evocación. Mi vida al lado del Che", escrito por su
madre, y "Otra vez. Diario del segundo viaje por Latinoamérica", del propio Guevara, que ya fueron presentados en
los últimos años en otros países.
    "El Che es su mejor biógrafo", señaló su hija. "Si queremos saber quién es el 'Che', yo pienso que mejor leerlo a
él" ya que fue escribiendo desde los 17 años las cosas más importantes de su vida.
    Sobre la relación entre sus padres, Guevara March señaló que Aleida March era una mujer revolucionaria de
origen campesino que amó al "Che" y tuvo que hacer el sacrificio de vivir alejada de él poniendo por delante sus
ideales.
    "Ella sufrió mucho, mucho. Yo nunca vi a mi mamá llorar tan desesperadamente como al momento en que me da
la noticia de la muerte de mi papá", contó Guevara March.
    "No tengo recuerdo de una caricia entre ellos, eran muy reservados en ese sentido". Y sin embargo, señaló,
tuvieron un "amor intenso" que perduró en el tiempo.
--------------------
MÉXICO, 22 AGO. (NOTIMEX).- "Nunca y por ningún motivo debemos perder la capacidad de soñar, pero al mismo
tiempo, no le podemos pedir a otro ser humano que haga realidad nuestros sueños". Ese es el axioma que Ernesto
"Che" Guevara enseñó a su hija Aleida Guevara March.
    "Somos nosotros, nadie más, quienes podemos hacer realidad nuestros sueños. Cuando mi padre comenzó a
hacer lo que hizo, las acciones que lo llevaron al triunfo, sabía de todos los riesgos que asumía porque era
consciente de todos los peligros. Esa era parte de su realidad, como la de muchos otros hombres", afirmó en
entrevista con NOTIMEX.
    En el marco de la promoción aquí de "Evocación. Mi vida al lado del Che", una suerte de libro de vida compartida
entre su madre Aleida March y su padre, el comandante Ernesto "Che" Guevara, Aleida evocó al legendario
personaje desde la perspectiva de hija que es.
    "Eso lo han hecho miles de hombres a lo largo de la historia de América Latina. Han comenzado a crear algo y
después la vida no les ha permitido terminarlo. Pero lo importante es que estemos preparados para hacer una
realidad ese sueño", añadió la entrevistada, quien tiene vaga imagen del "Che".
    "Tenía yo cuatro años cuando lo vi, oficialmente, la última vez. Salió de Cuba y no pensaba regresar, porque ya se
había despedido del pueblo. Pero Fidel Castro lo convenció de que regresara, en la clandestinidad, y lo volví a ver a
los cinco años y medio de edad. Luego partió y nunca más lo volvía a ver".
    Explicó que cuando ella tenía 16 años se preguntó "¿Por qué yo quiero a mi papá si casi no lo tuve a mi lado?
Comencé a buscar pequeños recuerdos de infancia y descubrí que ese hombre me había amado", mencionó quien
también se ha dedicado a la lucha social y a la ayuda humanitaria mundial.
    La anécdota vino a su mente: "Fue el encuentro final. El estaba transformado en otro hombre. Me habían dicho
que era un amigo de mi papá. Cené con él esa noche y luego, jugando con mis hermanos, me caí y me pegué fuerte
en la cabeza. El corrió, me tomó en sus brazos y me revisó muy bien la cabecita".
    Agregó que ese hombre la palpó y la sostuvo hasta que el llanto cesó. "Al rato, le dije a mi mamá:    Creo que ese
hombre está enamorado de mí', porque yo había sentido un amor especial, una ternura muy grande, pero yo no
podía decir que él era mi papá, porque me dijeron que era un amigo de mi papá".
    Con el tiempo, detalles como ese se convirtieron en algo muy importante para la entrevistada, porque pudo sentir,
a pesar de que no lo tuvo todo el tiempo que hubiera querido, que su padre, el hoy mítico "Che" Guevara, la amó de
una manera muy especial y eso, sostuvo, "es importante para cualquier hijo".
    Consecuentemente, añadió, tuvo de su padre otra lección de vida. "Si tu amas a una persona es precisamente
por lo que esa persona es. Y eso fue lo que hizo que a partir de los 16 años yo buscara mucha más información
sobre mi papá, leyera libros e investigara en todas las fuentes a mi alcance", subrayó.
    Ese ejercicio, confesó más adelante Aleida, le hizo mucho bien y la llevó a ser el ser humano sensible, afectuoso
y pleno de bondad que es hoy. "Cuando uno tiene un padre así está obligado a ser mejor ser humano cada día, o
por lo menos intentarlo. Es un reto tremendo para cualquiera, porque eso nunca es fácil".
    Ahora ella está en México para dar a conocer el libro "Evocación. Mi vida al lado del Che", una recopilación de
datos, testimonios y correspondencia con los que su madre, Aleida March, realiza un viaje por el sendero de la vida
que compartió con el revolucionario. Un libro profusamente ilustrado en el que se dejan ver aspectos de su padre de
carne y hueso, más allá del héroe conocido.
--------------------
MÉXICO, 22 AGO (EFE).- Aleida Guevara, hija del mítico Ernesto "Che" Guevara, convocó hoy en México a los
jóvenes y seguidores de su padre a sumarse a la Brigada Internacional Por los Caminos del Che, como un



homenaje al guerrillero cubano-argentino tras 45 años de su muerte.
    Los brigadistas convivirán del 1 al 14 de octubre con familiares del Che y tendrán encuentros con algunos
combatientes que estuvieron con él, principalmente en la Campaña de Las Villas y la guerrilla en el Congo, explicó
en rueda de prensa Aleida Guevara March, médica pediatra y la mayor de los cuatro hijos del Che con su segunda
esposa, Aleida March.
    Aleida Guevara está en Ciudad de México para promover, principalmente en universidades públicas, el libro de
memorias de su madre, titulado "Evocación. Mi vida al lado del Che", en el que narra su vida con el legendario
revolucionario.
    "Es una brigada bastante interesante pues es un recorrido por la historia, la revolución cubana. Creo que el poder
ir a estos lugares es volver a revivir y sentir cómo se fueron forjando hombres y tantas personas de esa época",
consideró Guevara March.
    Precisó que el Instituto Cubano de Amistad con los Pueblos, con sede en La Habana, es el responsable de esta
caravana y están previstas visitas a lugares vinculados al Che, sobre todo en la central ciudad de Santa Clara,
donde libró la batalla que lleva el nombre de esa urbe y en la cual se ubica el monumento que guarda sus restos.
    "Es el homenaje que las naciones del mundo tributan al Che pero también a tantas otras personas que lucharon
con él", añadió.
    Aleida confesó que su mayor anhelo es que la juventud latinoamericana conozca no sólo al guerrillero, sino
también al hombre y esposo que fue su padre como una fuente de inspiración a fin de convertir a la región en "un
sociedad unida".
    Según la hija del guerrillero, es necesario que los jóvenes lo tengan presente como una imagen con contenido y
"no un icono vacío", y que sepan en realidad quién era ese hombre, "cómo sentía, cómo se comportaba y qué es lo
que nos dejó".
    Añadió que la imagen del guerrillero no sólo debe ser vista "como un mozo guapo al que cualquier jovencita le
gustaría tener como pareja".
    "Es algo normal y lógico, pero hay que ver más allá y sentir quién era realmente y decidir realmente si quieres
usar esa imagen o no, pero con propiedad", insistió.
    Expresó su enfado por la comercialización desmedida de la imagen del guerrillero, que se puede encontrar desde
en una botella de cerveza hasta el bolsillo de un pantalón, sin que se dé a conocer que fue una persona "con
valores que representan la figura del mítico revolucionario".
    Aleida se dijo convencida de que los sueños de su padre siguen vigentes tras 45 años de su muerte e insistió que
"algún día se harán realidad en Latinoamérica". Un ejemplo de ello, afirmó, es "un cambio importante de las políticas
e ideologías en los últimos años y que son el rechazo a una fallida política neoliberal".
    Bolivia, Ecuador, Nicaragua y Venezuela, integrantes de la Alianza Bolivariana para los Pueblos de Nuestra
América (ALBA), son naciones "que buscan la integración y el cambio", aseveró.
    Afirmó que actualmente Cuba se encuentra en buen momento, pese al embargo de Estados Unidos, y dijo que ha
sabido sortear esta situación a través de estrategias comerciales y turísticas a la vez que "busca alternativas viables
que mejoren la condición de un pueblo preparado y muy culto".
--------------------
LA HABANA, 22 AGO (XINHUA) -- El Instituto Cubano de Amistad con los Pueblos (ICAP) reiteró hoy el respaldo
de Cuba a la decisión del gobierno de Ecuador de otorgar "asilo diplomático" al fundador del portal WikiLeaks, Julian
Assange, y fustigó las postura de Reino Unido en el caso."Los pueblos latinoamericanos no abandonarán al
presidente (ecuatoriano) Rafael Correa en esta lucha porque le asiste la fuerza de la razón", dijo el vicepresidente
primero del ICAP, Elio Gámez, en un acto celebrado en La Habana.
    Correa concedió el pasado 16 de agosto "asilo diplomático" a Assange, un australiano de 41 años que sacudió al
mundo en 2010 al publicar en su portal WikiLeaks cientos de miles de cables con información reservada de Estados
Unidos.
    Assange, que pidió asilo en la embajada de Quito en Londres, donde se encuentra refugiado desde el 19 de junio
pasado, enfrenta una demanda de extradición presentada por Suecia al Reino Unido, en el contexto de una
investigación por la supuesta comisión de delitos sexuales.
    El temor de Assange consiste en que si es extraditado a Suecia, Estocolmo a su vez le envíe a Estados Unidos
donde -prevé- podría enfrentar cargos por espionaje y atentar contra la seguridad nacional, por los que podría ser
condenado a muerte.
    El canciller ecuatoriano, Ricardo Patiño, aseguró la semana pasada que el gobierno británico amagó con ingresar
a la embajada de Quito en Londres para arrestar a Assange, y aunque la versión no ha sido desmentida por las
autoridades británicas, éstas sí advirtieron que no darán el salvoconducto para que el acusado viaje a Ecuador.
    En la actividad del ICAP, el embajador de esa nación sudamericana en Cuba, Edgar Ponce, negó que constituya
una provocación la presencia de Assange en la misión diplomática de su país en Londres.
    El creador del portal WikiLeaks se dice perseguido políticamente por haber difundido información que evidenció
las acciones criminales de Washington en la guerra contra Afganistán e Irak, además de la intromisión a través de
las embajadas estadounidenses en asuntos internos de otros países.
    Ecuador sostiene que otorgó el asilo a Assange al considerar que éste no había recibido garantías de los
gobiernos de Reino Unido y Suecia de que no será extraditado a Estados Unidos, donde Quito cree que la vida del



australiano correría peligro.
--------------------
WASHINGTON, 22 AGO (EFE).- La nueva sesión de audiencias de preparación del juicio contra los presuntos
responsables de los ataques del 11-S en EE.UU., que tenía previsto celebrarse entre el 23 y 28 de agosto, ha sido
suspendida por llegada de la tormenta tropical "Isaac", informaron hoy fuentes oficiales.
    "Las audiencias han sido canceladas debido a las condiciones meteorológicas y la preocupación por la seguridad
del personal", explicó la Comisión Militar en un comunicado, sin ofrecer detalles sobre la nueva fecha en la que se
retomarán las audiencias.
    En estas nuevas audiencias, casi once años después de los atentados del 11-S, se esperaba escuchar los
argumentos de los abogados defensores del presunto autor intelectual Jalid Sheij Mohamed, y otros cuatro
cómplices.
    El juez James L. Pohl, que preside la comisión militar de Guantánamo, ya había retrasado ayer en un día el inicio
de las audiencias por un fallo en el servicio de Internet de la Base Naval de la Bahía de Guantánamo, ubicada en el
suroeste de Cuba.
    De acuerdo al último boletín de hoy del Centro Nacional de Huracanes (CNH) de Estados Unidos, la tormenta
tropical "Isaac" se fortalece a medida que se aproxima a las Antillas Menores.
    A las 15.00 GMT de hoy "Isaac" se encontraba unos 230 kilómetros al este de Guadalupe, con vientos máximos
sostenidos de 75 kilómetros por hora, y avanzaba a 33 kilómetros por hora hacia el oeste.
    Las previsiones del CNH indican que "Isaac" amenaza con convertirse el jueves en huracán en su camino hacia
República Dominicana, Haití y Cuba, por donde pasaría entre el viernes y el domingo.
    Según estas mismas proyecciones, que pueden variar mucho en los próximos días, el centro de "Isaac" podría
estar situado sobre el sur de Florida hacia el lunes por la mañana, justo cuando está previsto que comience la
Convención Nacional Republicana en Tampa (Florida).
--------------------
LA HABANA, 22 AGO (PL) En un escenario marcado por la amenaza de fenómenos como el terrorismo, la
subversión, el narcotráfico y el contrabando, la Aduana de Cuba se moderniza para el enfrentamiento a esas
actividades ilícitas.
    Sofisticados equipos de detección, canes entrenados en la búsqueda de drogas y explosivos, sistemas
automatizados, análisis de información adelantada y sobre todo, hombres y mujeres capacitados en la protección de
las fronteras, constituyen la clave del control, explicó a Prensa Latina en exclusiva el director de Enfrentamiento de
la Aduana General de la República (AGR), Julio Antonio Fernández.
    Para el funcionario, hay un contexto complejo que marca el trabajo de la entidad desplegada por terminales
aéreas, puertos y marinas del país caribeño, donde además cumple tareas de facilitación del comercio, el turismo y
las operaciones de los medios de transporte internacional.
    Primeramente, debemos considerar que apenas a 90 millas hay un Gobierno, el de Estados Unidos, empeñado
en destruir la revolución, y para ello no escatima recursos y esfuerzos, postura que por décadas ha tenido incidencia
en nuestros cruces de frontera, apuntó.
     De acuerdo con Fernández, la introducción de explosivos, plagas, enfermedades, materiales y medios para
estimular la subversión interna están entre las actividades combatidas por la Aduana cubana en coordinación con
los órganos del Ministerio del Interior.
    Recordemos la explosión de artefactos en hoteles de la capital a finales de los años 90, actos terroristas que
causaron la muerte del joven italiano Fabio di Celmo y provocaron daños materiales, así como las pérdidas por
plagas en el tabaco, la caña, el arroz y otros cultivos, ilustró.
    Datos oficiales de la isla cifran en más de tres mil 400 las víctimas fatales y unos dos mil los lesionados graves
como resultado de acciones terroristas organizadas y financiadas desde Estados Unidos, sobre todo por grupos
radicados en Miami.
    Esa agresividad no ha cesado, y prueba de ello es el incremento en los últimos meses de los casos de intentos de
introducir al país dinero y equipos destinados a la subversión, advirtió Fernández en esta capital.
    Según el director de Enfrentamiento de la AGR, también han aumentado las detecciones de drogas y
contrabandos, fundamentalmente en la vía aérea.
    Por la posición geográfica de Cuba -ubicada en medio de la ruta entre productores de narcóticos y sus principales
mercados, Estados Unidos y Europa- lidiamos con frecuentes intentos de utilizarla como puente del trasiego ilícito
de estupefacientes, señaló.
    Enfrentamos además, dijo, operaciones que buscan contaminar nuestra sociedad con el flagelo de las drogas.
    Fernández comentó que los casos de narcotráfico, sobre todo cocaína y marihuana, incluyen a personas con
esas sustancias ilegales ingestadas, así como el traslado de las mismas en el equipaje.
    Respecto al contrabando, mencionó el descubrimiento de actividades sancionadas en el Código Penal vigente en
la isla.
    Hemos frustrado intentos de extraer de forma ilícita medicamentos, metales preciosos (oro, plata y platino),
divisas, tabaco, bienes patrimoniales y ejemplares de la fauna, expuso.
    Otra prioridad citada por el directivo responde al aporte de la institución a la seguridad de los vuelos que se
originan en los aeropuertos internacionales del país, accionar en sintonía con los compromisos de Cuba en ese



sector.
   Para el funcionario, las amenazas en materia de seguridad nacional obligan a la Aduana a modernizar y
perfeccionar su labor de enfrentamiento.
    Gracias a la voluntad política del Gobierno revolucionario, la AGR cuenta hoy con sofisticados medios, entre ellos
equipos de rayos X e ionscan, este último capaz de detectar drogas y explosivos en el orden de los nanogramos,
explicó.
    Tenemos además en servicio más de un centenar de canes entrenados en la búsqueda de narcóticos y
explosivos, agregó.
    De acuerdo con Fernández, la principal fortaleza de la aduana para la protección de las fronteras radica en sus
cientos de inspectores capacitados en el estudio de la información adelantada, la detección de indicios psicológicos
y documentales y el uso de sistemas automatizados.
    En muchos casos, ha sido la pericia la clave para frustrar el intento de introducir drogas o extraer importantes
contrabandos, acotó.
   Según el directivo, está en estudio la adquisición de nuevos medios para el descubrimiento, que funcionan bajo el
principio no intrusivo, el cual consiste en la capacidad de detectar ilícitos sin afectar de manera significativa el flujo
de viajeros y cargas.
    Cerca de cumplir el medio siglo de fundada, la AGR continúa fortaleciendo sus posibilidades para proteger las
fronteras cubanas, a partir del aprovechamiento de los adelantos de la ciencia y la preparación de su personal,
destacó Fernández.
--------------------
LA HABANA, 22 AGO (XINHUA) -- Autoridades aduaneras cubanas decomisaron un total de 27,5 kilos de cocaína
y marihuana en 29 operaciones de narcotráfico cumplidas entre enero y la primera quincena de agosto últimos,
informó hoy el director de Enfrentamiento de la Aduana, Julio Antonio Fernández.
    El funcionario destacó que la cifra supera con amplitud el total de casos frustrados en 2011 cuando la institución
detectó un total de 23 incidentes de ese tipo.
    Entre los casos interceptados, la mayoría en el aeropuerto "José Martí", de La Habana, Fernández mencionó
personas con droga ingestada, un método --dijo-- que es más difícil cuando se utiliza la cocaína líquida en las
cápsulas tragadas.
    También figuran casos de sustancias ilícitas ocultas en una peluca y en las más diversas partes del equipaje de
viajeros.
    El funcionario precisó que ese incremento se debe a la habilidad de los inspectores en la búsqueda de indicios y
el empleo combinado de canes entrenados y de modernas técnicas como los rayos X y el ionscan (equipo capaz de
detectar sustancias en el orden de los nanogramos)."Vemos que cada vez son más complejos los métodos para
ocultar estupefacientes, pero la capacitación de nuestras fuerzas y la disponibilidad de medios adquiridos por el
Estado cubano permiten la intercepción", apuntó.
    Cuba se encuentra en el paso del tráfico de drogas desde Sudamérica hacia Estados Unidos, el principal
mercado mundial de estupefacientes.
    Por su posición geográfica, Cuba lidia con frecuentes intentos de utilizarla como puente del trasiego ilícito de
narcóticos, enfatizó Fernández.
    En 2011, las autoridades cubanas decomisaron 9,1 toneladas de drogas, principalmente marihuana.
--------------------
LA HABANA, 22 AGO (EFE).- Un mes después del accidente de tráfico en el que murió el disidente cubano
Oswaldo Payá, el español Ángel Carromero, conductor del vehículo siniestrado, continúa preso en La Habana a la
espera de un juicio en el que puede ser condenado a siete años y que es cuestionado por la familia de la víctima.
    Del proceso solo ha trascendido que se celebrará a finales de este mes o principios de septiembre en la localidad
de Bayamo, a 750 kilómetros al este de la capital cubana y próxima al lugar del siniestro, y que la Fiscalía ha
acusado de homicidio imprudente al español y pide una condena de siete años.
    Aunque algunas versiones de prensa en España apuntan a que la vista oral se celebrará el 31 de agosto, Efe no
pudo confirmar hoy ese extremo en el bufete de abogados habanero donde trabajan los representantes de
Carromero.
    "Están llevando sus casos fuera de la oficina", ha sido la única respuesta ofrecida por el despacho, ubicado en el
barrio de Miramar, que alberga la mayoría de las embajadas.
    Los abogados cubanos del español fueron contratados a través de un bufete de Madrid y dependen en la práctica
de un organismo de la isla especializado en representación jurídica de personas y firmas extranjeras.
    Carromero, dirigente de Nuevas Generaciones del Partido Popular (PP) de Madrid, permanece en el centro del
Ministerio del Interior cubano "100 y Aldabó" de La Habana, considerado oficialmente un departamento técnico de
investigaciones de la policía.
    Al parecer está "en buenas condiciones físicas", según la opinión de algunos disidentes que conocen el lugar y su
funcionamiento, la versión más cercana a la realidad a falta de explicaciones oficiales de uno u otro país.
    El Ministerio de Asuntos Exteriores español informó el martes de que sigue manteniendo contactos para resolver
la situación de Carromero, y que el cónsul general de La Habana le ha visitado en repetidas ocasiones.



    Una semana después del accidente, el titular de esa cartera, José Manuel García-Margallo, expresó su confianza
en la "rápida y feliz repatriación" del procesado.
    Por su parte, el PP ha recalcado varias veces la necesidad de discreción en el caso y su "confianza en las
gestiones" del Gobierno español.
    En La Habana la viuda de Payá, Ofelia Acevedo, rechazó hoy de nuevo la versión oficial del accidente como
causa de la muerte de su esposo, y volvió a pedir una investigación "independiente" sobre lo sucedido.
    En declaraciones a Efe, Acevedo explicó que todos los miembros de la familia siguen "muy afligidos", e informó
de que este miércoles por la noche acudirán a una misa privada en un domicilio particular en memoria del difunto.
    Payá y el también opositor cubano Harold Cepero murieron el pasado 22 de julio en un accidente de tráfico cerca
de Bayamo cuando viajaban en un vehículo conducido por Carromero y en el que también iba el sueco Jens Aron
Modig, presidente la Liga Democristiana Juvenil de su país.
    Según la versión oficial, las causas del accidente fueron el exceso de velocidad y otros errores del conductor del
vehículo al circular por una carretera en obras que estaba sin pavimentar pero señalizada al efecto.
    Carromero y Modig, al que las autoridades cubanas permitieron salir de la isla pocos días después del siniestro,
confirmaron esa versión en declaraciones grabadas y mostradas a la prensa en La Habana.
    En su declaración, el español pidió, además, "a la comunidad internacional" que "se centre" en sacarlo de la isla y
"no utilice" el accidente "con fines políticos".
    Acevedo dijo hoy que el proceso judicial "no representa nada" para ella, y reiteró su deseo de hablar con
Carromero, contra el que no ha presentado cargos porque lo considera "inocente".
    La viuda afirmó que ha recibido información de que había otro vehículo circulando por el lugar del accidente, una
versión sobre la que todavía no ha mostrado ninguna prueba.
--------------------
LA HABANA, 22 AGO (NOTIMEX).- El político español Ángel Carromero, conductor del vehículo en que murió hace
un mes el opositor cubano Oswaldo Payá, aguarda preso en La Habana el juicio que decidirá su futuro inmediato.
    El dirigente de Nuevas Generaciones del gobernante Partido Popular (PP) de España podría ser condenado a
siete años de prisión, de prosperar una petición de la Fiscalía, según fuentes diplomáticas.
    De acuerdo con las fuentes, Carromero, de 27 años, recibiría una condena de tres años y medio de cárcel por la
muerte de Payá e igual sanción por el deceso del también opositor Harold Cepero, otro de los pasajeros del auto
que conducía el político español.
    Según versiones de prensa en España, la vista oral del caso se efectuará el próximo 31 de agosto en la ciudad de
Bayamo, 744 kilómetros al sureste de esta capital, cerca de la cual ocurrió el accidente.
    El gobierno del presidente cubano Raúl Castro se ha abstenido de ofrecer nuevas precisiones sobre el caso,
mientras su similar español Mariano Rajoy ha mantenido discreción diplomática.
    El Ministerio de Asuntos Exteriores de España informó que sigue manteniendo contactos para resolver la
situación de Carromero, y que el cónsul general en La Habana lo ha visitado en repetidas ocasiones.
    El Código de Delitos contra la Seguridad del Tránsito prevé una condena de uno a 10 años de prisión a quien
cause la muerte de una persona por imprudencia en la conducción de un vehículo en la vía pública.
    De acuerdo con la versión oficial, las causas del accidente, ocurrido el 22 de julio pasado, fueron el exceso de
velocidad y errores de frenado del conductor al circular por un tramo de la carretera, en obras y sin pavimentar.
    Un comunicado del Ministerio del Interior (Minint) estableció que Payá, de 60 años y Premio Sajarov del
Parlamento Europeo 2002, murió cuando su automóvil se estrelló contra un árbol.
    El otro superviviente del choque, el sueco Jens Aron Modig, de 27 años y vicepresidente de las Juventudes del
Partido Demócrata Cristiano de Suecia (KDU), insiste en que nada recuerda del accidente, pues iba adormilado.
    En un video del Minint, Modig negó, al igual que Carromero, que otro automóvil estuviera implicado en el
accidente, aunque la familia de Payá alegó que otro vehículo los embistió por detrás.
    La viuda de Payá, Ofelia Acevedo, rechazó el informe con las conclusiones de las autoridades cubanas y se negó
a presentar cargos contra Carromero, así como a asistir a la vista oral del juicio.
    Payá alcanzó notoriedad en 2002, cuando en vísperas de la visita a la isla del ex presidente estadounidense
James Carter (1977-1981), entregó al Parlamento cubano 11 mil 20 firmas en respaldo a una iniciativa para efectuar
cambios políticos en el país.
    Con el nombre de Proyecto Varela, la propuesta del fallecido líder del Movimiento Cristiano Liberación, basada en
artículos de la Constitución, fue desestimada por el gobierno.
--------------------
LA HABANA, 22 AGO (EFE).- La viuda del disidente cubano Oswaldo Payá, Ofelia Acevedo, volvió a rechazar hoy
la versión oficial de que la muerte de su esposo, ocurrida hace un mes al chocar el vehículo en el que viajaba, se
debió a un accidente y pidió de nuevo una investigación "independiente" sobre lo sucedido.
    En declaraciones a Efe en La Habana, Acevedo explicó que todos los familiares siguen "muy afligidos" por el
fallecimiento de Payá e informó de que este miércoles por la noche celebrarán una misa por él, en un domicilio
particular de la capital.
    Payá y el también opositor cubano Harold Cepero murieron el pasado 22 de julio en un accidente de tráfico cerca
de la ciudad de Bayamo, a más de 750 kilómetros de La Habana, cuando viajaban en un vehículo conducido por el
español Ángel Carromero, el en que también iba el sueco Jens Aron Modig.



    Según la versión oficial, las causas del accidente fueron el exceso de velocidad y otros errores del conductor del
vehículo al circular por una carretera en obras que estaba sin pavimentar pero señalizada al efecto.
    Carromero, dirigente de Nuevas Generaciones del Partido Popular (PP) de Madrid, y Modig, presidente la Liga
Democristiana Juvenil de Suecia, confirmaron esa versión en declaraciones grabadas y mostradas a la prensa en La
Habana.
    El español, en prisión provisional desde entonces y que deberá afrontar un juicio por homicidio imprudente en los
próximos días que le puede acarrear una condena de siete años de cárcel, pidió además "a la comunidad
internacional" que "se centre" en sacarlo de la isla y "no utilice" el asunto "con fines políticos".
    A Modig se le permitió regresar a Suecia pocos días después.
    Acevedo indicó hoy que el proceso judicial abierto a raíz del accidente "no representa nada" para ella "ni cambia
para nada la opinión" que tiene "sobre la versión oficial de los hechos".
    La viuda de Payá insiste en la necesidad de que haya "una investigación adicional independiente del Gobierno de
Cuba".
    Además, reiteró su deseo de hablar con Carromero, que permanece en el centro de reclusión "100 y Aldabó", del
Ministerio del Interior, en La Habana, y contra el que la viuda no ha presentado acusación porque cree que "debería
estar en España desde hace tiempo" porque "es inocente".
    "Estoy reclamando entrevistarme con él sin la presencia de la seguridad del Estado cubano", por ser "el último
que vio a mi esposo", dijo Acevedo, que dice haber recibido información de que había otro vehículo circulando por el
lugar del accidente cuando el coche de Payá y Carromero se estrelló contra un árbol.
    El Ministerio de Asuntos Exteriores español señaló el martes que sigue manteniendo contactos para resolver la
situación de Carromero, mientras que el PP ha recalcado varias veces la necesidad de discreción en el caso y su
"confianza en las gestiones" del Gobierno.
--------------------
LA HABANA, 22 AGO (EFE).- Cuba tiene 107 variedades de caña de azúcar que ocupan más de 560.000
hectáreas de tierra, en su mayoría obtenidas por programas de mejoramiento genético, según un estudio divulgado
hoy en la isla.
    De las especies registradas, 91 se obtuvieron mediante el programa nacional de mejoramiento genético y 16
proceden de Brasil, Australia, Barbados, Estados Unidos, India y Puerto Rico, informó la estatal Agencia de
Información Nacional.
    La fuente cita datos de un reciente censo a cargo del Servicio de Variedades y Semillas de la isla, cuyos
resultados fueron publicados por la revista de la Asociación de Técnicos Azucareros de Cuba (ATAC).
    El inventario se realizó con el objetivo de "interpretar la adaptabilidad y eficacia agroindustrial del producto", que
durante décadas fue considerado el primer renglón económico de la isla.
    Las variedades de la caña de azúcar, sus semillas y métodos de riego y drenaje se incluyen entre los temas que
abordará en septiembre próximo el quincuagésimo congreso de la ATAC en La Habana, con la participación de
expertos de países como Alemania, Costa Rica, El Salvador, Guatemala, México, Venezuela y Uruguay.
    Considerada en otros tiempos como la locomotora económica del país, la industria azucarera cubana busca
modernizarse con nuevas tecnologías y sistemas para lograr una gestión eficiente y generar exportaciones para
financiar los gastos propios.
    La cosecha azucarera cubana de 2011-2012 superó en un 16 por ciento la anterior pero sus resultados fueron
catalogados de "modestos e insuficientes" por medios oficiales.
    La reestructuración del sector, tras extinguirse el Ministerio del Azúcar y ser sustituido por el grupo estatal
AZCUBA en septiembre de 2011, marcó la última cosecha del producto en la isla.
--------------------
POR FRANCISCO FORTEZA
LA HABANA, 22 (ANSA) - La clarividente cubana Marta Estévez inspiró un filme de 1999 por sus certeras profecías
y actualmente sigue "leyendo" el destino a quienes se lo piden, compitiendo con cartománticas "por cuenta propia".
    "Por curiosidad me he consultado con algunas de ellas y solo cometen errores" dijo a ANSA Estévez, una
menuda y elegante dama, en su casa de Lawton, un barrio populoso de La Habana. Una de las medidas recientes
de cambios económicos en Cuba autorizó el trabajo privado, o por cuenta propia, de las cartománticas entre 180
oficios más.
    "No soy una cartomántica. Solo uso las cartas porque es el método que no me causa elevaciones de la presión
arterial cuando veo el futuro", dijo, tranquila. Los "creyentes" del "don" de Marta Estévez aseguran que predijo la
destrucción de las Torres Gemelas en Nueva York en septiembre de 2001.
    Sobre ese vaticinio dijo sencillamente que alguien le preguntó en el año 2000 qué podía esperarse del 2001, "Y vi
en una imagen de dos edificios gigantescos cayendo en pedazos", explicó.
    "Las Profecías de Amanda", película filmada en 1999 por el cineasta Pastor Vega, ya fallecido, se inspiró en
Estévez. Habla de "una pequeña niña  que profetiza extraños y certeros sucesos ante la sorpresa de todos. El don
se fortalece al convertirse en una adulta. A Estévez el filme no le gustó. "Me presenta muy vulgar", afirmó.
   Reconoció que "me han hecho muchas investigaciones sicológicas. Dicen que soy  un caso de "parasicología".
Quizá sea así porque yo no soy religiosa. Creo que mi don se debe a una diferencia que tiene uno de mis
hemisferios cerebrales con el de los demás", explicó.



    "No me creo superior aunque sí diferente. Vengo de una familia muy humilde, pobre, de Mayarí, en el este de
Cuba y he sido en la vida, para poder comer, enrolladora de puros (habanos) y vendedora de maní. No he ganado
fortunas con mi don", explicó.
    Estévez, una admiradora del actor mexicano Pedro Infante, muerto en un accidente aéreo en la década de los
años 50 y de la artista española Lola Flores, visitó recientemente México y España para rendirles homenaje.
    "Antes de visitar su tumba soñé que Lola Flores me llamó "La faraona de Cuba", explicó. Flores tenía el mismo
sobrenombre artístico, pero de España. Un sueño en el cual caía al mar con Infante, dijo, la salvó de un accidente
de aviación.
    "Es fantástica. Me dijo cosas que yo nada más se. Me mencionó familiares, situaciones y hasta me predijo una
enfermedad", comentó Adriana Aguilar, peluquera de 36 años de edad. "Se equivocó en un par de cosas", expuso
su amiga Vilma.
    Marta Estévez narró que predijo la muerte de su propio esposo cuando este tenía 46 años. También del cineasta
Pastor Vega y de otras personas. "Pero cuando veo la muerte pienso si decirlo o no. No quiero preocupar a las
personas. Además a veces hay métodos para evitarla. He salvado a algunos, entre otros a niños", afirmó.
    Durante la entrevista sonó el teléfono. Una seguidora española la llamó desde Suiza. Quería saber qué pasaba
con su vida amorosa, fallida y turbulenta. "No confíes en ese hombre que tienes ahora  pues no es honesto contigo.
Pero no rompas con él hasta que te lo demuestre", aconsejó la clarividente a la mujer.
    "A nadie le gustan las malas noticias pero es mejor conocerlas de antemano", estimó.
--------------------
LA HABANA, 22 AGO (NOTIMEX).- La especialista mexicana Angélica Hernández elogio aquí el papel de las
radioemisoras comunitarias para el fomento de la cultura de los pueblos, informaron hoy medios locales.
    "Escuchar otras voces y conocer a los pueblos con las mismas problemáticas, sufrimientos e injusticias, puede
motivar a prever estrategias para construir una sociedad mejor", dijo Hernández, invitada a la Primera Bienal
Internacional de la Radio Cubana.
    Aseguró que las radios comunitarias reflejan la cultura del indígena, su música, danza, arte culinario, medicina
tradicional, temas que -aseguró - a las emisoras comerciales no les interesan.
    Hernández, del estado de Veracruz, es una de las invitadas a la celebración en Cuba del 90 aniversario de las
primeras transmisiones radiales en la isla, pionera en América Latina.
    Según historiadores, Cuba fue una de los primeros países en América Latina en desarrollar la radio y la televisión,
pues desde 1912 comenzaron los experimentos radiofónicos en la nación caribeña.
    En 1922 fue montada la primera planta radial bajo el auspicio de la Internacional Telephone and Telegraph (ITT).
    La primera emisora en transmitir fue la 2LC, del compositor Luis Casas Romero, el 22 de agosto de 1922.
    Desde el inicio de la radiodifusión hasta la década de los años 30, la radio mantuvo una programación basada
fundamentalmente en la información y el entretenimiento.
    Una fuente gubernamental dijo que para la década de 1950, la mayoría de los servicios pertenecían a las clases
dominantes, que los utilizaban para "imponer patrones ideológicos y culturales, según sus intereses".
    Ese escenario cambió en la etapa posterior al triunfo de la Revolución en 1959, cuando el Estado tomó
progresivamente bajo su control la radio, la televisión y la prensa en general.
--------------------
LA HABANA, 22 AGO. (NOTIMEX).- El Festival Internacional Circuba 2012 inicia hoy seis días de presentaciones
de trapecistas, equilibristas, malabaristas, pulsadores, contorsionistas, acróbatas, payasos de 16 países, entre ellos
México, en lo que sus organizadores consideran un renacer del arte circense.
    La gala inaugural fue programada para la noche de este miércoles en el capitalino Teatro "Carlos Marx" y su fase
competitiva se realizará hasta el próximo 26 en la Carpa Trompoloco, en el Oeste de esta capital, donde será la
premiación.
    Después las presentaciones se trasladarán hasta el 2 de septiembre próximo a la ciudad de Santiago de Cuba, a
unos 900 kilómetros al este de La Habana y del 4 al 30 de ese mes un grupo de artistas cubanos y extranjeros
actuará en otras cinco ciudades.
    Los organizadores de Circuba 2012 se mantenían este día, al igual que la población, atentos a la trayectoria de la
tormenta tropical "Isaac", que en su ruta hacia el oeste por el Caribe oriental podría afectar a Cuba.
    "Después de una etapa bastante gris han regresado las largas temporadas, las giras nacionales y extranjeras, los
premios internacionales", dijo a NOTIMEX una fuente de Circuba, que atrae a grandes y chicos.
    "La Habana vuelve a ser la puerta de entrada para el universo circense", dijo a reporteros el presidente de la cita
Rolando Rodríguez, presidente de la cita. En su criterio, Circuba se ha convertido en el festival circense de mayor
resonancia en el continente americano.
    Rodríguez dijo que hasta ahora confirmaron su asistencia artistas de El Salvador, Venezuela, Canadá, Rusia,
China, España, Francia, México, Argentina, Brasil, Colombia, El Salvador, Estados Unidos, Perú, y Bielorrusia,
además del país anfitrión.
    La Coordinación General de Circuba 2012 informó que entre los participantes de México figuran el payaso "Tink" y
un dúo de equilibristas de la Universidad Mesoamericana del estado mexicano de Puebla.
    El Circo Atayde Hnos. ya ha confirmado los actos del niño Christopher Atayde en juegos malabares y de Marco
Penagos, en danzas con hula hoop, así como de la bella contorsionista Andrea Narváez.



    La presencia mexicana en este festival será completada por el artista con látigos Héctor Wong y el payaso "Rulo",
indicaron los organizadores.
    Circuba nace en 1981, para mostrarle al público lo mejor del arte circense. La ciudad de La Giraldilla se
transformó en alegre carpa multicolor a la que concurrían miles de espectadores y su éxito fue creciendo hasta
1991, cuando el festival se interrumpió.
    Fue hasta el 2 de agosto de 2007, que sorteando diversos obstáculos, la actual dirección del Circo Nacional de
Cuba decide retomarla y devolverle el máximo esplendor y glamour que siempre le caracterizó.
    En 2009, Circuba rescata su presencia internacional y números olvidados como el Trapecio volante se le adjudica
el Grand Prix del encuentro, donde sobresalen, además, un número de acrobacia en patines y otro ejecutado por
dos hermanos mellizos.
    De acuerdo con información de Circuba, en 2010, recuperó definitivamente su esplendor internacional y trajo,
después de 51 años de ausencia, a artistas procedentes de Estados Unidos que rápidamente se granjearon el
cariño del público cubano.
    Mientras que 2011 fue un año cargado de grandes retos para el circo cubano, que en su 30 aniversario de
fundación ofreció diversas sorpresas y homenajes. Este año, se preparan para nuevas sorpresas y mucha diversión.
--------------------
TORONTO (CANADÁ), 22 AGO (EFE).- Al menos cuatro jugadoras de la selección cubana de béisbol que disputó
la quita edición del Mundial femenino en la ciudad de Edmonton se evadieron de la delegación informó hoy al
periódico 'Calgary Herald', que cita como fuente al director de la Federación de Béisbol de Canadá, Ron Hayter.
    Las jugadoras, tres de las cuales no han sido identificadas, no asistieron a la clausura del Mundial celebrada el
domingo en el campo Telus Field, de Edmonton, añadió la fuente.
    Una jugadora, identificada como Odreisleisis Pequero Del Sol, desapareció la semana pasada de la
concentración.
    La jugadora, de 21 años, al parecer viajó a Estados Unidos para reunirse con su novio, según versiones
periodísticas.
    Pequero, como el resto del equipo cubano, estaba en posesión de un visado de entrada en Estados Unidos
porque el avión que transportó a la delegación a Edmonton hizo escala en Chicago.
    El mundial femenino se disputó entre el 10 y el 19 de agosto.
    En 2008, durante el Mundial masculino junior de Béisbol, también celebrado en la ciudad de Edmonton, tres
jugadores cubanos decidieron no regresar a Cuba y viajaron a Estados Unidos.
 
 

DEL MUNDO...   DEL MUNDO...   DEL MUNDO...
 
 
TEHERÁN, 22 AGO 2012 (AFP) - Una treintena de jefes de Estado, entre ellos  el nuevo presidente egipcio,
Mohamed Mursi, y el líder cubano Raúl Castro,  participarán en la cumbre de Países No Alineados prevista para el
30 y 31 de  agosto próximo en Teherán, indicó el jefe de la diplomacia iraní.
    "Hasta el momento, una centena de países (sobre 120) anunciaron su  participación y una treintena serán
representados por su presidente, primer  ministro o vicepresidente", dijo el ministro iraní de Relaciones Exteriores
Alí  akbar Salehi, en declaraciones a la agencia ISNA y a la televisión estatal.
    "Se trata de una buena cifra, comparable a las de las cumbres precedentes  de los No Alineados", dijo el ministro
que evocó igualmente la posible  presencia del Secretario General de las Naciones Unidas, Ban Ki-moon.
    "Esta cumbre es el mayor acontecimiento diplomático de la historia de  Irán", afirmó por su parte el portavoz del
ministerio de Relaciones Exteriores,  Ramin Mehmaparast.
--------------------
TEHERÁN, 22 AGO (DPA) - Irán desmintió hoy las informaciones de medios de su país acerca de que el nuevo
líder norcoreano, Kim Jong-un, vaya a realizar la próxima semana su primera visita de Estado al país con motivo de
la cumbre del Movimiento de Países No Alineados.
    Webs de prensa locales habían citado el martes al portavoz de la cumbre, Mohammad-Reza Forqani, como
fuente de la visita de Kim.
    "Nunca dije algo semejante y todas las informaciones al respecto son falsas y sin asidero", declara hoy Forqani a
la agencia oficial IRNA.
    El funcionario añadió que el máximo líder norcoreano no asistirá y que la integración de la delegación de su país
será dada a conocer a su debido tiempo.
    Según Forqani, más de 40 jefes de Estado y de gobierno ya confirmaron su asistencia a la cumbre en Teherán,
entre los que encuentran los presidentes de Ecuador, Cuba, Venezuela y Bolivia.
    La Web de noticias Aftab informó de que los líderes de India, Pakistán, Irak, Qatar, Egipto y la Autoridad Nacional
Palestina también confirmaron que acudirán.
    La misión de Naciones Unidas en Teherán aseguró en un comunicado que el secretario general de la ONU, Ban
Ki-moon, planea asistir al encuentro, pese a que algunas informaciones habían apuntado que no lo haría.



    El Movimiento de Países No Alineados está compuesto por 120 estados miembros y 21 observadores que se
consideran no alineados con ningún gran bloque de poder.
    La cumbre se celebrará entre el 26 y el 31 de agosto y en ella Irán asumirá la presidencia rotatoria de manos de
Egipto.
--------------------
NUEVA YORK, 22 AGO 2012 (AFP) - El secretario general de la ONU Ban Ki-moon  participará en la próxima
cumbre de países no alineados programada para el 30 y  31 de agosto en Teherán, pese al descontento expresado
por Washington, anunció  este miércoles su portavoz.
    Ban "llevará (y) transmitirá la clara preocupación y las expectativas de la  comunidad internacional" sobre el
programa nuclear de Irán, el terrorismo, los  derechos humanos y la guerra en Siria, señaló el portavoz de la ONU
Martin  Nesirky.
    El primer ministro israelí, Benjamin Netanyahu, dijo a Ban a principios de  este mes que cometería "un gran error"
si participaba de la cumbre en Irán.
    La embajadora estadounidense ante las Naciones Unidas, Susan Rice, también  advirtió a Ban contra su
concurrencia, dijeron fuentes diplomáticas. La  portavoz del Departamento de Estado, Victoria Nuland, declaró que
sería  "extraño" que Ban concurriera a la cita.
    Irán está en el centro de una controversia con la comunidad internacional  por su programa nuclear. Fue acusado
de proveer armas al régimen sirio y fue  condenado por declaraciones de sus líderes en el sentido de que Israel es
"un  tumor canceroso".
    Ban, no obstante, rechazó esas críticas. Nesirky dijo que el líder de la  ONU "discutiría francamente" sobre la
crisis siria y que Irán debía ser parte  de la solución. Señaló asimismo que plantearía discutir el resto de los 
problemas.
--------------------
BANGKOK, 22 AGO (EFE).- El ministro de Exteriores de Australia, Bob Carr, afirmó hoy que el fundador de
WikiLeaks, el australiano Julian Assange, no corre peligro de ser extraditado a Estados Unidos si esto implica un
juicio militar o enfrentarse a una posible pena capital.
    Assange se encuentra acogido en la Embajada ecuatoriana en Londres para evitar ser extraditado a Suecia por
supuesto abuso sexual porque teme que finalmente lo envíen a Estados Unidos, donde podrían juzgarlo por los
documentos secretos filtrados en su Web.
    Carr indicó que Australia solo puede prestar ayuda consular a Assange, ya que el caso judicial está fuera de su
jurisdicción, aunque afirmó que hay muy pocas posibilidades de que las autoridades suecas lo entreguen a
Washington.
    "Hemos recibido garantías de Suecia de que se cumplirá la ley y las autoridades suecas dicen que no extraditan a
nadie si hay una ofensa castigada con la pena de muerte o es un asunto militar o de espionaje", declaró el ministro
al diario australiano "Financial Review".
    Las autoridades de Estocolmo han asegurado que no han recibido ninguna petición de extradición de Estados
Unidos, cuyo Gobierno ha negado que esté llevando a cabo una "caza de brujas" tal como denunció el fundador de
WikiLeaks.
    El presidente de Ecuador, Rafael Correa, ha defendido que su país haya decidido conceder el asilo político a
Assange y ha indicado que puede permanecer indefinidamente en la delegación diplomática de su país en la capital
británica.
    El Ejecutivo de Londres se niega a conceder un salvoconducto al activista australiano y ha reiterado que cumplirá
con la orden judicial de enviarlo a Suecia para que sea juzgado.
    Assange está acusado en Suecia de tres delitos de agresión sexual y uno de violación tras la denuncia de dos
mujeres, que aseguraron que los hechos ocurrieron en agosto de 2010, mientras el "exhacker" rechaza esas
afirmaciones y dice que este proceso tiene motivaciones políticas.
    WikiLeaks divulgó desde 2010 miles de cables diplomáticos confidenciales que airearon métodos y prácticas
cuestionables de muchos gobiernos y que avergonzaron especialmente a Estados Unidos, sobre todo en las guerras
de Afganistán e Irak.
    Por ahora, las autoridades de Estados Unidos sólo han presentado cargos contra el soldado Bradley Manning,
principal acusado de las filtraciones de WikiLeaks.
--------------------
WASHINGTON, 22 AGO (REUTERS) - El masivo ajuste fiscal planeado para el próximo año en Estados Unidos
causará un daño económico incluso más severo que lo que se creía si no se alcanza una solución política, dijo la
agencia legislativa que asesora al Congreso en materia presupuestaria.
    La Oficina de Presupuesto del Congreso (CBO, por su sigla en inglés) dijo que si no se evitaba el llamado
"precipicio fiscal" de vencimientos de exenciones impositivas y aplicación de recortes de gastos automáticos, esto
causaría una disminución de 0,5 por ciento en el Producto Bruto Interno de Estados Unidos en el año fiscal 2013.
    Previamente, la CBO, una agencia independiente de los partidos, había pronosticado un crecimiento del PIB de
0,5 por ciento para ese ejercicio.
    La primera mitad del 2013 sería particularmente difícil, sostuvo la oficina en una actualización de pronósticos. Las
alzas de impuestos y recortes de gastos causarán que el PIB se encoja un 2,9 por ciento en el primer semestre, en



relación a la estimación divulgada en mayo de una contracción del 1,9 por ciento.
    De todas maneras se produciría un repunte en la segunda mitad del 2013, pero sería más débil, con un
crecimiento de sólo un 1,9 por ciento, en comparación con la estimación previa de una expansión del 2,3 por ciento.
    La principal razón para el panorama más pesimista es que el precipicio fiscal es más pronunciado de lo que
estimó previamente la CBO, debido a las extensiones realizadas anteriormente este año sobre exenciones de
impuestos a la nómina y los beneficios federales por desempleo.
    La entidad también dijo que los panoramas generales de las economías global y de Estados Unidos empeoraron
desde su último reporte, otro factor de peso en sus proyecciones.
    Para el actual año fiscal, que termina el 30 de septiembre, la agencia recortó su previsión del déficit fiscal del país
a 1,128 billones de dólares desde 1,171 billones, en su mayoría debido a gastos menores a lo esperado en los
programas de salud Medicare y Medicaid.
    Asumiendo que las alzas impositivas y los recortes de gastos entren en efecto, el déficit se reduciría
dramáticamente a 641.000 millones de dólares en el año fiscal 2013, indicó la CBO.
    La cifra es ligeramente mayor a la estimación previa de 612.000 millones de dólares debido a menores ingresos y
a un esperado aumento de los gastos.
--------------------
22 8  ITAR-TASS Ludmila Alexándrova, comentarista del Servicio Mundial Moscú, ago 22 (ITAR-TASS). Rusia el
miércoles pasado se ha convertido oficialmente en el miembro de pleno derecho número 156 de la Organización
Mundial del Comercio (OMC). El proceso de su ingreso duró más de diecisiete años. Las conversaciones se
celebraban en los marcos del grupo de trabajo integrado por representantes de países que tenían problemas
irresueltos en el comercio con Rusia. Las más difíciles fueron las conversaciones con Georgia, la UE y EEUU. En lo
que respecta a EEUU, las normas de la OMC no pueden aplicarse en el comercio con este país mientras esté en
vigor la enmienda Jackson-Vanik.
    El ingreso de Rusia en la OMC fue apoyado en general por la comunidad económica rusa, aunque esta idea se
enfrentó a adversarios bastante ardorosos entre economistas y políticos, sobre todo entre los empresarios.
    Los adversarios afirman que la adhesión a la OMC repercutirá negativamente en la economía nacional, por
cuanto el Estado perderá parte de las palancas de regulación de la exportación y la importación, mientras que los
partidarios consideran que la apertura y la competición, por el contrario, azuzará a los productores a fabricar
productos competitivos.
    En otoño comenzará la intensa labor destinada a retirar las restricciones vigentes contra la exportación rusa. Por
los datos del 1 de julio de 2012, utilizan medidas protectoras respecto a las mercancías rusas19 países.
    Al incorporarse a la OMC, Rusia obtiene aranceles más bajos, lo que en primer lugar será ventajoso para los
exportadores de metal (metalurgia no ferrosa y siderurgia) y de productos de la industria química.
    Conforme a las evaluaciones de los analistas de la compañía inversionista "Troika Dialog", que cita el diario "RBK
daily", efecto positivo de la adhesión a la OMC obtiene tanto el sector de consumo como el de los servicios. Así,
para este sector el arancel de importación debe bajar de 13,3% a 10,3%. Además, se atenúan las restricciones de la
importación, por ejemplo, de los productos alimenticios.
    Por cierto, todo esto lo deberá pagar el presupuesto. Andréi Beloúsov, ministro de Desarrollo Económico declaró
que las pérdidas directas del erario por la reducción de los aranceles de importación después del ingreso podrán
constituir 188.000 millones de rublos en 2013 y 257.000 millones en 2014. Sin embargo, a su parecer,  las pérdidas
reales del presupuesto serán notablemente menores debido al aumento del comercio y de la base imponible.
    De acuerdo con los pronósticos del Banco Mundial, el ingreso en la OMC le permitirá a Rusia aumentar el PIB en
aproximadamente 3,3% (65.000 millones de dólares) en los primeros tres años, con la particularidad de que el
incremento será permanente. Los especialistas rusos son menos optimistas.
    Expertos de la Escuela  de Economía de Rusia consideran que la membresía en la OMC le asegura al país un
crecimiento del PIB de 0,5 al año.
    Los expertos señalan que Rusia pudo conseguir mucho en las negociaciones sobre las condiciones del ingreso
en la Organización. En particular, regatear las condiciones del acceso de sucursales de bancos extranjeros en el
mercado interno, o sea, los grupos bancarios extranjeros podrán trabajar solo a través de las filiales rusas que
registra y regula el Banco Central de Rusia. De manera no menos ventajosa se resolvió el tema del gas: el arancel
de exportación del 30 por ciento se mantuvo.
    También se logró coordinar el tema del establecimiento de los períodos transitorios. Los períodos transitorios para
liberalizar el acceso al mercado duran de dos a tres años y para los artículos más sensibles, de cinco a siete años.
En las ramas sensibles, en las que pueden surgir determinadas complicaciones económicas y financieras en vista
de las nuevas condiciones, los miembros del grupo de trabajo para la ratificación incluyeron la industria de
automóviles, la agricultura, la fabricación de máquinas agrícolas y la industria ligera. Se calculó que el perjuicio
anual en dichos sectores constituirá decenas de miles de millones de rublos...
    Uno de los temas más dolorosos para Rusia en las negociaciones sobre el ingreso fue la protección de la
agricultura nacional. En resultado, se pudo conseguir que los compromisos para el apoyo a la agricultura se
diferenciaran de los estándar tomados por otros países asociados a la Organización. En 2012-2013 para el apoyo
de la agricultura Rusia podrá gastar 9.000 millones de dólares, más tarde el volumen de las inyecciones financieras
paulatinamente bajarán hasta 4.400 millones en 2018.



    El ingreso en la OMC puede perjudicar también a la industria automovilística. Así, en 2012 el arancel de
importación para los coches de marcas extranjeras de segunda mano bajará de 35 a 25 por ciento y dentro de siete
años, a 20 por ciento.
    El Gobierno en la actualidad elabora medidas para la adaptación de las ramas de la economía a las condiciones
de la OMC. Los programas de apoyo a la producción de máquinas agrarias, fabricación de barcos y aviones
cambiarán de formato en correspondencia con las normas de la OMC y el apoyo estatal será dirigido en directo al
productor. Además se planea efectuar una serie de medidas de carácter administrativo, por ejemplo, por la línea de
la administración aduanera.
    Maxim Medvédkov, director del departamento de negociaciones comerciales del Ministerio de Desarrollo
Económico, quien encabezó la delegación rusa en las negociaciones, en una entrevista a "Rossiiskaia gazeta" notó,
remitiéndose a los numerosos cálculos, que en un plano a largo plazo los resultados de la membresía en la OMC
serán para la economía más bien neutrales-positivos. "Las pérdidas del PIB, por el guión más negativo, pueden
constituir hasta 0,5 por ciento de su crecimiento", dijo.
    Maxim Medvédkov mencionó entre los principales lados positivos del ingreso en la Organización: "la estabilidad
de las condiciones del comercio exterior, la caída de las barreras aduaneras y administrativas y la participación en la
elaboración de las reglas de la cooperación económica internacional", y entre los principales riesgos, la reducción de
los aranceles de importación, la restricción de las formas de apoyo a las ramas y, en consecuencia, el crecimiento
de la competitividad de las mercancías extranjeras.
    Tan solo al cabo de siete años se podrá hablar concretamente de las ramas de la producción nacional que han
pasado la prueba del mercado mundial, considera Mijaíl Marguélov, presidente del comité del Consejo de la
Federación para Asuntos Internacionales. Tras señalar que, según los pronósticos, pueden sufrir las consecuencias
de la revisión de los aranceles la construcción de maquinaria y las industrias alimentaria y ligera, notó que estas
ramas aún antes del ingreso en la OMC se desarrollaban insatisfactoriamente. Todavía hay tiempo para que en ellas
que efectúe la modernización tecnológica. "De modo que el traspaso a las normas de la OMC ocupará de cinco a
siete años y solo después quedará claro qué ramas a fin de cuentas pasaron la prueba del mercado mundial y
cuáles no", resumió el senador.
--------------------
ATENAS (AP)     Grecia necesita más tiempo para adoptar las duras reformas financieras y reducciones del gasto
público pactadas con sus acreedores, dijo el primer ministro Antonis Samaras al comenzar una serie de encuentros
al más alto nivel para analizar la crisis griega.
    Jean-Claude Juncker, director del Eurogrupo    el organismo que representa a los 17 ministros de Hacienda de la
eurozona_, viajó el miércoles a Atenas para dialogar con Samaras y su ministro del Tesoro, Yannis Stournaras.
Luego el primer ministro griego acudirá a Berlín para hablar con la canciller Angela Merkel y a París para ser
recibido por el presidente Francois Hollande.
    Samaras dijo al periódico alemán Bild que, aunque Grecia necesita más tiempo, ello no significa que tenga que
recibir necesariamente más dinero.
    Atenas ha dependido de dos rescates internacionales en menos de dos años para evitar la bancarrota, gracias a
la asistencia de sus socios de la eurozona y el Fondo Monetario Internacional.
    A cambio debió adoptar rígidas y penosas medidas de austeridad, entre ellas la reducción de salarios y
pensiones, además de elevar una multitud de impuestos. Sin embargo, Atenas se ha demorado en la adopción y
efectividad a la hora de ejecutar las reformas, lo cual ha molestado a sus acreedores, especialmente Alemania, el
país que más dinero ha aportado para el rescate griego.
    Los tres inspectores del sector acreedor que supervisan el programa de rescate a Grecia “la Unión Europea, el
Banco Central Europeo y el FMI” llegarán a Atenas el próximo mes para examinar los logros obtenidos. Está en
juego un enorme préstamo de 31.500 millones de euros, sin el cual Grecia tendrá que declararse en bancarrota y
posiblemente abandonar el euro.
    La frágil coalición tripartita de Samaras, que subió al poder en junio tras dos elecciones inconclusas, encara la ira
de sus conciudadanos por las medidas de austeridad y la promesa que les hizo de renegociar parte de ellas. Pero la
paciencia de los acreedores ha llegado a su límite, y muchos de ellos sostienen que Grecia no recibirá más
concesiones.
    El primer ministro insistió que lo que el país necesita es más tiempo, no más dinero.
    "Hablaré con toda claridad: no estamos pidiendo dinero extra", dijo Samaras a Bild. "Cumplimos nuestros
compromisos y la adopción de todos los requisitos. Pero debemos fomentar el crecimiento, porque ello reduce las
lagunas financieras".
    "Lo único que queremos es un poco de 'aire para respirar' con el fin de encaminar la economía y mejorar los
ingresos del estado", agregó Samaras, sin proporcionar fechas específicas. "Más tiempo no significa
automáticamente más dinero".
    Grecia debe más de 300.000 millones de euros (372.000 millones de dólares) y su economía lleva sumida cinco
años en recesión con un desempleo superior al 23%. La renegociación de la deuda griega supuso a principios de
año un recorte del 75% en el valor de los bonos soberanos en poder de sus acreedores y dio a Atenas más tiempo
para pagarlos.



    Al preguntársele si Grecia necesita una segunda reducción en su deuda soberana, Samaras respondió que ese
tema "nunca fue analizado".
    El vicecanciller alemán, el ministro de Economía Philipp Roesler, dijo hace poco que la idea de que Grecia tenga
que abandonar el euro "ha dejado de ser horrorosa".
--------------------
PARÍS, 22 AGO (EFE).- El primer ministro francés, Jean-Marc Ayrault, señaló hoy que su país va a defender una
mayor presencia de las políticas a favor del crecimiento en la zona euro de lo conseguido en la cumbre de junio, una
posición que van a defender "sin ningún complejo".
    "Francia va a defender su punto de vista sin ningún complejo", subrayó Ayrault en una entrevista radio-televisada
en "RMC" y "BFM TV", tras referirse al encuentro que mañana celebrarán en Berlín la canciller alemana, Ángela
Merkel, y el presidente francés, Francois Hollande.
    "La zona euro no es sólo el equilibrio presupuestario, sino también el crecimiento y por tanto habrá que discutir
para que el crecimiento esté más presente de lo que está, y el BCE, si es necesario, juegue plenamente su papel",
argumentó.
    El primer ministro socialista insistió en que si Hollande no hubiera sido elegido, no se habría conseguido el
paquete para favorecer el crecimiento en el Consejo Europeo de finales de junio, y que así han conseguido "mover
las líneas en Europa".
    A continuación, no obstante, reconoció que no se ha conseguido todo lo que querían y por eso se quiere dar un
nuevo impulso.
    Ayrault anunció que el próximo 19 de septiembre se presentará el proyecto de ley para la transposición del pacto
fiscal europeo y aseguró que "no es posible" que los parlamentarios socialistas voten en contra, aunque algunos de
ellos han manifestado públicamente su oposición.
    "Hay que hacer un esfuerzo de pedagogía" para convencerlos de que fue la presencia de Hollande la que permitió
incluir en los acuerdos europeos las políticas de reactivación de la actividad, junto a las de rigor presupuestario.
    Por otro lado, reiteró el compromiso de su Gobierno con el objetivo de reducir el déficit público francés al 3 % del
Producto Interior Bruto (PIB) este año.
    No garantizó, sin embargo, que se pueda mantener la previsión oficial de un crecimiento de la economía del 1,2
% el próximo ejercicio: "No lo puedo decir porque eso no se decreta".
    En cualquier caso, recordó que Francia no está en recesión, como había augurado el Banco de Francia. Según
los datos del Instituto Nacional de Estadística de la semana pasada, en el segundo trimestre el PIB volvió a estar
estancado, por tercer trimestre consecutivo.
--------------------
EL CAIRO, 22 AGO (EFE).- Las autoridades egipcias pidieron hoy formalmente a la directora ejecutiva del Fondo
Monetario Internacional (FMI), Christine Lagarde, que esta institución respalde con financiación sus reformas
económicas para impulsar el crecimiento y la creación de empleo.
    En su visita de un día a la capital egipcia, Lagarde se reunió con el presidente egipcio, Mohamed Mursi, y con el
primer ministro, Hisham Qandil, quien explicó que el préstamo que se solicitará al FMI tendrá un valor de "4.800
millones de dólares o más".
    Qandil señaló en una rueda de prensa conjunta con Lagarde que los detalles deberán ser abordados en las
reuniones técnicas con la delegación del FMI, pero que el préstamo tendrá una duración de cinco años, con un
periodo de gracia de 39 meses y un interés del 1,1%.
    Según el primer ministro egipcio, las negociaciones para definir los términos del programa comenzarán mañana,
cuando se fijará una hoja de ruta para firmar el acuerdo antes de finales de noviembre o comienzos de diciembre.
    "Las autoridades han indicado que a Egipto le gustaría que el FMI apoye financieramente el programa económico
de Egipto para ayudar al país a recuperarse y a sentar las bases de un crecimiento fuerte que beneficie a todos",
señaló Lagarde.
    Asimismo, anunció la llegada a comienzos de septiembre de una misión técnica que abordará con el Ejecutivo
egipcio su programa de reformas y el modo en que se concretará el apoyo financiero.
    La francesa destacó los "desafíos considerables" a los que se enfrenta Egipto, como retomar el crecimiento y
reducir los déficit presupuestario y en su balanza de pagos.
    Pese a ello, Lagarde se mostró "impresionada" por la estrategia y la ambición de Mursi, elegido como presidente
en junio, y de Qandil, que fue designado primer ministro el pasado mes de julio.
    La máxima responsable del FMI recordó que los principales objetivos del programa son mejorar la estabilidad
económica, restaurar la confianza para atraer a inversores que inviertan y creen trabajos, y reducir las altos
intereses que el país árabe paga en la actualidad por financiarse.
    El pasado febrero, Egipto abrió negociaciones con el FMI para un préstamo de 3.200 millones de dólares, pero
finalmente la cantidad será sensiblemente superior, algo que Lagarde atribuyó a que "la situación ha cambiado
significativamente, (ya que) hay un presidente elegido democráticamente con su propia visión y su estrategia".
    Qandil, considerado un tecnócrata cercano a los islamistas, insistió en que "el FMI envía un mensaje claro a todo
el mundo de que esta economía va recuperándose y de que Egipto no solo puede recibir préstamos, sino que
también puede devolver esos préstamos con sus intereses".



    El primer ministro enfatizó que Egipto no puede seguir acudiendo al mercado interno para financiarse -"estamos
pagando intereses del 12%", dijo-, por lo que la importancia del préstamo del FMI reside en que el Gobierno
encontrará a partir de ahora créditos en mejores condiciones.
    Sin entrar en detalles, Qandil anticipó que entre los aspectos del programa de reforma económica de su gobierno
figuran una disminución del déficit presupuestario, la llegada de los subsidios a quienes realmente lo necesitan y la
ayuda a los más desfavorecidos.
    La economía egipcia se encuentra inmersa en una grave crisis tras la revolución que acabó con la Presidencia de
Hosni Mubarak, en febrero de 2011, lastrada por el déficit presupuestario y la carencia de divisas generada por el
descenso del turismo.
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